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In data 13 novembre 2023 alle ore 13 è convocata la Giunta del Dipar9mento Forlilpsi con il seguente 
OdG: 
 
 

1) Comunicazioni; 
2) Centenario: riferisce la prof.ssa Saraçgil; 
3) Lavori delle Commissioni; 
4) Relazione di Dipar9mento 2023 e scadenze Qualità; 
5) DoMora9; 
6) Varie ed eventuali. 

 
 
Sono presen9: 
Vanna Boffo (DireMrice) 
Ayse Saraçgil (Vice-DireMrice) 
Agos9na RicoV (RAD) 
Sabrina Ballestracci 
Andrea Guazzini 
BenedeMa Emanuela Palladino 
Simona A. Porro 
Maria Ranieri 
Teresa Spignoli 
Alessio Stablum 
 
 
La DireMrice apre la riunione alle ore 13:00 con le seguen9 comunicazioni:  
 

1. Si terrà una Giornata dedicata alla Terza Missione in data 22 Novembre 2023 ore 11.00-17.00; 
 

2. È stata accordata la valutazione posi9va richiesta da tuV coloro che ne avevano facoltà: PO, 
PA, RU (a parte 2 RU); 

 
3. Commissioni per 4 RtdB che al 1° Maggio 2024 passeranno PA: Irene Biemmi, Miriam 
Castorina, ElisabeMa Cecconi, Cosimo di Bari (costo pagato interamente dall’Ateneo, pari a 0,8 
PuOr, FFO) 

 
4. Presumibilmente a marzo/aprile si dovranno formare le Commissioni per altri 2 RtdB che al 1° 
oMobre passeranno PA. Stavolta, il costo della cifra in PuOr sarà sostenuto in parte dal 
Dipar9mento e in parte dall’Ateneo. Così, per tuV coloro che dovranno passare 
successivamente.  

 
5. Bando di Ateneo per il finanziamento di progeV compe99vi biennali per Ricercatori a Tempo 
Determinato (RTD) dell’Università di Firenze 2024- 2025 – (D.R. n. 419 del 02/05/2023): il 
progeMo “Homo horizontalis. La cultura dell'alpinismo aMraverso una prospeVva 
interdisciplinare ( HomAlp)” con PI il doM. Alagna del Dipar9mento di Scienze Poli9che, è stato 
finanziato a valere sul bando in oggeMo per l’importo di euro 61.882,00, la do(.ssa Giovanna Lo 
Monaco partecipa come partner del progeMo. 
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6. Bando di Ateneo per il finanziamento di progeV compe99vi biennali per Ricercatori a Tempo 
Determinato (RTD) dell’Università di Firenze 2024- 2025 – (D.R. n. del 02/05/2023): il 
progeMo““Donne fra più Mondi. Cosmopoli9smo e Resilienza nelle scriMrici fra OMo e Novecento 
(Do.Mo.Co.Re.)” PI la doM.ssa Giulia Tellini del Dilef, è stato finanziato a valere sul bando in 
oggeMo per l’importo di euro 60.000,00 il do(. Diego Salvadori, partecipa come partner del 
progeMo. 

 
 
2) Celebrazioni del Centenario di UniFi 
 
L’inaugurazione del Centenario si è tenuta mercoledì 25 oMobre 2023 in Aula Magna di Ateneo. La 
DireMrice propone di tenere un evento dipar9mentale di presentazione in data mercoledì 13 
dicembre 2023 ore 12.00 in coda al Consiglio.  
Prende la parola la prof.ssa Saraçgil per illustrare le inizia9ve in merito al Centenario: si è iniziato con 
la definizione dei nomi dei Maestri, le cui schede di presentazione sono in corso di elaborazione. Si 
realizzeranno inizia9ve, quali video, podcast e un corridoio digitale corredato di foto e didascalie che 
ne celebrano e ricordano le illustri carriere. Altre inizia9ve sono aMualmente in preparazione, e 
verranno presentate a breve.  
 
 
 
3. Lavori delle Commissioni 
 
La DireMrice apre una riflessione sull’andamento organizza9vo del Dipar9mento, in par9colare sui 
seguen9 aspeV: 
 

• Governance 
• UdR 
• Commissioni 
• Trasparenza/Comunicazione 
• Personale Amministra9vo 

 
La DireMrice esordisce esprimendo la propria soddisfazione in merito all’operato della Governance 
e al lavoro delle Commissioni, a suo avviso molto posi9vo. La prof.ssa Boffo esprime un parere 
altreManto posi9vo sulla comunicazione, la cui prontezza ed efficienza si è resa evidente in seguito 
alla recente alluvione che ha colpito la Regione Toscana. Analogamente posi9va è la sua opinione 
sull’operato del Personale Amministra9vo.  
 
La DireMrice esorta la Giunta a pronunciarsi sull’andamento organizza9vo dipar9mentale. La prof.ssa 
Ranieri prende la parola per esprimere la propria soddisfazione generale rispeMo all’organizzazione. 
Per quanto aVene alle Unità di Ricerca, nel consiglio di Dipar9mento di dicembre saranno 
annunciate le modalità di monitoraggio delle aVvità, azione che prenderà il via a par9re da gennaio 
2024. La prof.ssa Ranieri propone di elaborare azioni di sostegno nei confron9 di eventuali cri9cità 
che dovessero risultare dal monitoraggio delle UdR. La DireMrice si dichiara d’accordo, consigliando 
alla Commissione Ricerca di aMendere i mesi di dicembre-gennaio per adoMare eventuali misure in 
merito. 
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La prof.ssa Ballestracci propone una riflessione sull’operato delle Commissioni, lamentando in 
par9colare situazioni di scarsa partecipazione, circostanza che pregiudica il lavoro comune. La 
DireMrice, pienamente informata della ques9one, spiega di avere dato precise direVve alle 
Commissioni, raccomandando ai Presiden9 di tenere una riunione mensile, e di prevedere sempre 
un verbale. La maggior parte delle Commissioni, spiega la DireMrice, man9ene questa condoMa, 
mostrando una partecipazione assidua anche da parte del Personale Amministra9vo.  
 
 
4. Relazione Dipar9mento 
 
La DireMrice spiega che sarà necessario approntare la Relazione dipar9mentale Sezione B (Presidio 
della Qualità di Ateneo) in tempi molto streV, entro il 13 dicembre p.v. Nella giornata odierna, 
aggiunge, sarà presentata la relazione delle aVvità dell’Osservatorio della Ricerca di Ateneo. 
Entrambi i temi saranno discussi nell’odierno Collegio DireMori di Dipar9mento, a cui la DireMrice 
prenderà parte.  
 
 
5) Varie ed eventuali 
 
POT: Orientamento  Università e Scuola 
 
La vincita dei POT pone il nostro Dipar9mento in una posizione di preminenza nel panorama 
nazionale in tema di orientamento. La DireMrice informa la Giunta che i finanziamen9 saranno 
eroga9 direMamente al Dipar9mento. La prof.ssa Spignoli prende la parola per lamentare alcune 
carenze informa9ve e organizza9ve in merito all’orientamento da parte della Scuola di Studi 
Umanis9ci e della Formazione, un fenomeno che ha un impaMo nega9vo sull’area umanis9ca. La 
DireMrice è pienamente informata della ques9one, e propone una maggiore condivisione delle 
informazioni tra le aree umanis9che e della formazione, in modo da colmare eventuali lacune non 
imputabili al Dipar9mento. 
 
Percorso di 60 CFU di Area Trasversale 
 
Il Dipar9mento, spiega la DireMrice, ha contribuito all’aVvazione del percorso di 60 CFU di Area 
Trasversale. Non saranno aVvate a livello ministeriale, precisa la DireMrice, le classi di Lingue. Il 
nostro Dipar9mento sarà interessato a livello ges9onale e didaVco per la classe A 18, e per la A 45 
unicamente a livello direVvo.  
 
Dm Costo Standard 
 
La DireMrice illustra l’incidenza del Costo Standard sull’assegnazione dell’FFO. ll calcolo della quota 
teorica di incidenza sul sistema del Costo Standard viene operato mol9plicando il numero degli 
studen9 regolari entro il primo anno fuori corso per il costo unitario per ciascun Ateneo. La somma 
nazionale del costo determina la quota assegnata a ciascun Ateneo in relazione al budget 
disponibile. Il Costo standard, spiega la DireMrice, avrà un impaMo crescente sulle future 
assegnazioni dell’FFO, in par9colare inciderà sulla quota premiale. In questa luce, l’Ateneo chiede ai 
Dipar9men9 di avviare una riflessione finalizzata ad incrementare tale valore, agendo, puntualizza 
la DireMrice, a livello di Corsi di Studio. L’obieVvo è migliorare i parametri della didaVca che hanno 
un impaMo direMo su tale valore. La DireMrice spiega, infaV, come l’FFO di UniFi sia per mol9 aspeV 
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allineato con quello di altri mega-Atenei italiani, faMa eccezione per gli aspeV rela9vi alla didaVca. 
Se, pertanto, non saranno aMua9 i predeV correVvi, si verificherà in futuro una riduzione dei 
finanziamen9. 
La prof.ssa Ranieri ringrazia la DireMrice per la chiarezza esposi9va. 
 
Programmazione del Personale: 
 
La DireMrice informa la Giunta in merito al trend per la prossima programmazione del Personale: 
 
La tempis9ca sarà la stessa del 2023 – fine febbraio/inizio di marzo. Sarà una programmazione su 
fondi straordinari. Ciò significa che:  

1)  Il costo degli art. 24 comma 5 sarà soltanto parzialmente a carico dell’Ateneo.  
2) Vi sarà la possibilità di bandire pos9 di PA esterni a costo inferiore a 0.7 (Lo scorso anno era 

0.3).  
3)  Non saranno più bandi9 RtD di 9po B ma solo gli RTT, che si ipo9zza costeranno 0,5 PuOr. 
4) I vincitori di concorso nel 2024 saranno assun9 il 1° seMembre 2025.  

 
La DireMrice precisa che la materia è aMualmente in corso di definizione da parte della Governance 
di Ateneo e rimanda alle future riunioni per informazioni più deMagliate. 
 
Non essendovi ulteriori ques9oni all’ordine del giorno, la seduta si chiude alle 14.42.  
 
La segretaria verbalizzante 
 
Simona Porro 
 


